



Déclaration du collectif national des marches pour la Paix à l'occasion du 4^{ème} anniversaire de l'entrée en vigueur du Traité sur l'Interdiction des Armes Nucléaires - TIAN

Liste des organisations membres du collectif national : <https://www.collectifpaix.org/nous/>

Désarmement nucléaire – Les hibakusha, survivants des bombardements atomiques des USA sur Hiroshima et Nagasaki et prix Nobel de la Paix 2024 seront accueillis en France par le Mouvement de la Paix et la CGT dans le cadre et avec le soutien du Collectif national des marches pour la paix du 22 au 27 janvier 2025. Soyons au rendez-vous avec des actions partout.

Alors que l'argent manque pour la satisfaction des besoins sociaux élémentaires et la mise en œuvre des droits humains, les dépenses mondiales d'armement ont plus que doublé en 25 ans passant de 1000 milliards de dollars au début du siècle à 2443 milliards en 2023. En 2023, d'après les chiffres de l'ONU, les décès induits par le sous-développement économique et social et la misère extrême dans les 122 pays les plus pauvres se sont élevés à plus de 61 millions d'êtres humains soit presque autant que la seconde guerre mondiale en 6 ans.

Les dépenses consacrées aux armes nucléaires dans les 9 Etats dotés de l'arme nucléaire, sont en pleine augmentation, en violation du droit international qui prévoit et appelle à l'élimination totale de ces armes. En France les crédits consacrés à la modernisation des armes nucléaires ont doublé en l'espace de 2 lois de programmation militaire passant de 3,5 milliards d'euros par an à 7 milliards d'euros. Les USA prévoient de dépenser de l'ordre de 1000 milliards de dollars sur 15 ans pour la modernisation de leurs armes nucléaires.

Dans ce contexte, l'attribution du prix Nobel de la Paix 2024 à l'association japonaise Nihon Hidankyo constitue un appel mondial à l'action des peuples pour le respect du droit international. Cette association qui réunit des survivants des bombardements d'Hiroshima et de Nagasaki, a été récompensée "pour ses efforts en faveur d'un monde sans armes nucléaires et pour avoir démontré par des témoignages que les armes nucléaires ne doivent plus jamais être utilisées".

Lors de la cérémonie d'attribution du Prix Nobel, Monsieur Shigemitsu Tanaka, vice-président de Hidankyo, a déclaré : «*Les Hibakusha souhaitent de tout cœur que, plutôt que de dépendre de la théorie de la dissuasion nucléaire, qui suppose la possession et l'utilisation d'armes nucléaires, nous n'autorisions pas la possession d'une seule arme nucléaire. Je demande donc à tous les habitants de la planète de discuter ensemble de ce qu'il faut faire pour éliminer les armes nucléaires et d'exiger des gouvernements qu'ils prennent des mesures pour atteindre cet objectif*»

Le 22 janvier est le 4^{ème} anniversaire de l'entrée en vigueur du Traité sur l'interdiction des armes nucléaires. C'est aussi le moment où nous recevons en France une délégation de l'association Hidankyo, prix Nobel de la Paix 2024 conduite par Monsieur Shigemitsu Tanaka, VP de Hidankyo.

SOYONS AUX RENDEZ-VOUS ! Partout en France organisons des actions autour du 22 janvier 2024, 4^{ème} anniversaire de l'entrée en vigueur du Traité sur l'interdiction des Armes Nucléaires (TIAN), pour la signature du TIAN par la France.

Participez aux premiers RASSEMBLEMENTS annoncés :

- **PARIS** (Montreuil 263 rue de Paris - 93500 Montreuil, Métro ligne 9 Station porte de Montreuil ou Robespierre, **jeudi 23 janvier 16h30 Entrée sur inscription**, [cliquez sur ce lien](#).)
- **Finistère - CROZON** – LE FRET -14H Le DIMANCHE 26 JANVIER 2025 POUR L'ELIMINATION DES ARMES NUCLEAIRES (rdv face à la base de sous-marins nucléaires), marche et prises de paroles.

Le 17 janvier 2024